## Guadalupe Taddei fracasa en su intento de nombrar al Secretario Ejecutivo del INE

Taddei Zavala presentó dos candidatos para ocupar la Secretaría Ejecutiva del INE, pero ninguna de las dos prosperó

Fernando Merino | El Sol de México

El Consejo General del INE rechazó el nombramiento de Flavio Cienfuegos Valencia como titular de la Secretaría Ejecutiva del árbitro electoral, propuesto por Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto.

Los consejeros Claudia Zavala, Dania Ravel, Carla Humphrey, Martín Faz, Jaime Rivera y Arturo Castillo votaron en contra de la designación de Cienfuegos Valencia; sólo Jorge Montaño, Uuc-kib Espadas, Norma Irene de la Cruz, Rita Bell López y la propia presidenta votaron por él.

Por lo anterior, Miguel Ángel Patiño Arroyo continuará como encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva y antes del 1 de julio la consejera presidenta tendrá que proponer a otro encargado de despacho, pues Patiño Arroyo asumirá la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, cargo para el que fue nombrado ayer.

La discusión arrancó con una propuesta adicional a la de Cienfuegos Valencia: la ex consejera Adriana Favela. Sin embargo, durante la ríspida discusión por el nombramiento se recibió una carta en la que Favela declinaba participar en el proceso.

"He decidido declinar mi participación y por lo tanto le solicito se me retire de la propuesta que amablemente ha hecho de mi persona", se escuchó en el consejo en voz de la consejera presidenta del INE que leyó la misiva.

2				100 100 100 100 100 100 100 100 100 100	V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	ě.		\$1 80	\$3 83	\$ 100 miles	\$0 80	135 136	El Sol de México	8	22/06/2023	LEGISLATIVO
*	¥	÷	¥	÷	¥	÷		ZI Zor oczniczne	o .	,,	

Una vez que se dió a conocer la voluntad de Adriana Favela, los consejeros Arturo Castillo y Dania Ravel adelantaron que no apoyarían el nombramiento de Flavio Cienfuegos, pues aseguraron que el cargo tendría que ser ocupado por una mujer para garantizar el principio de alternancia de género, lo que provocó que la discusión se extendiera por más de tres horas.

Taddei Zavala respondió: "la ley no obliga a la alternancia" y defendió su propuesta al asegurar que cumple con los requisitos legales y de idoneidad, sin embargo, reconoció que su intención no iba a prosperar.

La consejera Carla Humphrey acusó que fue un despropósito llevar a la mesa dos propuestas que no reunían los ocho votos necesarios para ser ratificados.

En tanto, Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante el Consejo General, acusó que hubo un boicot en contra del nombramiento de Flavio Cienfuegos disfrazado de la búsqueda de la garantía del principio de alternancia de género, mismo que llevó a que una mujer fuera la sucesora de Lorenzo Córdova Vianello en la presidencia del Instituto.

"La propuesta que ustedes están impulsado de vetar una propuesta (de Secretario Ejecutivo) con base en que no es de un género no tiene sustento en la ley, no tiene sustento en un reglamento y es improcedente, sólo busca impedir el adecuado funcionamiento de este órgano", dijo.

No sólo Morena acusó que hubo un boicot en contra de la propuesta de Taddei Zavala sino también el PRI, pues Hiram Hernández, representante del tricolor ante el Consejo General, acusó de incurrir en violencia de género a los consejeros que se pronunciaron en contra del nombramiento, alegando que limitaban las atribuciones de la presidenta.

El priista también acusó a Lorenzo Córdova y Ciro Murayama de estar detrás de la negativa de ratificar a Flavio Cienfuegos, quien fue denunciado por el ex director del IMSS, Germán Martínez, por presuntas irregularidades durante su paso en el Instituto.

"Hay resistencias de la burocracia dorada que estuvo enquistada en este Instituto por casi tres décadas, hay resistencias del ex consejero presidente que se fue y de su operador político, otro ex consejero (...) Pretenden desde afuera secuestrar al INE y provocar un impasse en el INE para que no se nombre hoy la Secretaría Ejecutiva, por ejemplo, secuestrar al INE y tenerlo de rehén porque ellos querían poner a sus sucesores", dijo.